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秋意降临草原。参加中
国和平统一促进会举办的

“中华行——走进内蒙古”
活动的海外中文媒体的记者
们，近日走进内蒙古包头市
大青山里的一个村落——三
岔口嘎查 （村）。

向往草原风情、大漠风
光的人们，只有亲身感受这
片土地才会了解，风情、风
光的背后有生存的不易、发
展的艰难。三岔口嘎查的人
们生活在山里，依靠土地生
活，土壤也只适合种植卖不
出高价的土豆、玉米，而且
常因干旱欠收，全村 493 户
有47户是贫因户。

在吉忽伦图苏木 （乡）
三岔口嘎查，记者看到好几
位并非本乡本土的干部，他
们都是肩负帮助农民脱贫重
任的挂职干部。“大干部”
有大责任，“小干部”有小
责任。三岔口的书记王小敏
是包头市委统战部的干部，
他的“责任田”就是三岔
口。记者问他的驻村工作，
他总以“不容易啊”开头。
嘎查办公地的小院里挂满

“土地托管”的展板，王小
敏 说 ：“ 一 直 琢 磨 才 找 到

‘托管’这样一条路，但土
地是农民的命，把土地托管
出去哪能放心？别说农民，
连干部都想不通，只能挨家
挨户去说，带着他们去参观
别人种的土豆有多好，卖的
价钱有多高，慢慢地办成这
件事。”

既然只能靠土地，就要
提升土地的产值。王小敏介
绍，土地托管就是农民把土
地交给为此项目成立的专业
合作社，由合作社对土地实
行规模化经营、科学化种
植、机械化作业、专业化服
务、市场化销售。农民每亩
地支付1380元的托管费，春
播、耕作、销售等都由合作
社负责。“那么，农民的收
入提高了吗？”记者最关心

的是这个问题。王小敏说：
“ 每 亩 地 至 少 增 收 了 2000
元。不用下地的农民还可以
各显其能，干些别的增加家
庭收入。”

记者边采访边算账，原
来一个农户播种6亩土地一天
需要 4个劳动力和 2头牲畜，
现在一个人一台机器日播种
面积达到 50-80 亩；托管合
同向农民承诺亩产土豆 6000
斤，实际有可能达到8000斤
甚至万斤，相较于农户传统
耕 作 的 亩 产 3000-4000 斤 ，
产量提高了一倍；托管土地
种植的“紫皮土豆”是新品
种，口感好，价格高，再加
上耕作方式节水节肥，节约
了生产成本。几好并一好，
农民的增收就实现了。

记者在村里采访时，邻
村爬榆树村的几位村民正在
装运新收的土豆。记者看到
是传统的黄皮土豆，便询问
一位王姓村民：“你们不种
紫皮土豆吗？”他指着连片
的 土 豆 田 说 ：“ 我 们 不 会
种，那是他们种的，卖的价
钱比我们高，我们这种的土
豆才卖 3 毛 5 一斤。”“你们
想种吗？”“想呢，不托管，
给我们滴灌也行哩。”

王小敏介绍，三岔口建
设起来的滴灌设施的确打
开了农民的眼界，让农民
眼见为实后开始愿意接受
新鲜事物。因为土地托管
牵涉到几百户农户的致富
梦 想 ， 是 输 不 起 的 ， 因
此，除了田间种植，还要
解 决 储 存 、 销 售 等 问 题 。
三岔口现在建设了马铃薯
储窖，搭建了农畜产品电
商平台，签署了十多个订
购协议。围绕着土豆，各
种新生事物来到了三岔口。

贫瘠的土地也能长出科
技的成果，贫困的农户也会
有改变命运的机会。只要够
用心够努力，土豆也能圆农
民的致富梦想。
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近日，2017世界全项目轮滑锦标赛花样轮滑小团集体滑比赛在江苏省南京市五台山体育馆举行，来自西班牙、意大利、巴西等国家和地区
的参赛队伍轮番登场，跟着音乐一展轮滑技巧和曼妙舞姿。 泱波摄 （中新社发）

轮滑“舞姿曼妙”韵动南京

9 月 3 日 晚 ，
上海旅游节大巡游
的 25 辆花车齐聚
上海世博地区，记
者提前探班一睹盛
况。据介绍，2017
年上海旅游节定于
9 月 9 日至 10 月 6
日在上海举行，此
次参加巡游的花车
将全方位展示“一
带一路”沿线城市
的风光。

中新社记者
张亨伟摄

上海旅游节花车提前亮相上海旅游节花车提前亮相本报电 （傅新春、尹川） 日
前，河北省首家县级质量学校“河
北黄骅质量学校”成立，为培育更
多黄骅工匠、打造更多知名品牌注
入强劲动力。

黄 骅 质 量 学 校 由 黄 骅 市 政 府
与深圳质量经济发展研究院、河
北 大 学 质 监 学 院 等 院 校 联 合 办
学。学校建立了由 30 余名专家组
成 的 培 训 师 资 库 ， 通 过 集 中 授
课 、 分 行 业 设 课 、 外 出 观 摩 开
课、进企业车间一线开课等多种
方式开展教学活动。据了解，自
2016 年启动质量强市创建工作以
来，黄骅市把质量工作提升到战
略高度，委托河北大学等高等院
校开展经济运行质量研究，在更
高层次上指导经济发展实践。
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十载携手，奋进共谋世界发展

格局；五方共聚，厦门再领全球经

济风骚。2017年 9月 3日至5日，

金砖五国领导人在厦门鹭岛举行

第九次金砖会晤，共启金砖合作新

十年，擘画合作新蓝图。作为本届

金砖国家领导人会晤的主席国，中

国以高规格款待四方来宾。国产

葡萄酒实力担当——长城葡萄酒

携旗下明星单品长城五星干红及

长城桑干酒庄特级精选赤霞珠干

红、长城桑干酒庄雷司令干白、长

城桑干酒庄首席酿酒师甄酿干红

等数款珍品登台亮相欢迎晚宴，共

祝五国合作共赢。

与国同行 为国添彩

自2006年首次金砖国家外长

会议至今，金砖合作机制已经进入

第十一个年头。经过十年快速发

展，“金砖”从概念到实践，合作领域

持续拓展，合作机制不断完善，以

金砖国家为代表的新兴经济体一

步步成长为多极世界的重要组成

部分。中国作为金砖国家合作的

坚定支持者和积极参与者，在金砖

十年合作中取得了长足进展，国际

地位和影响力也得到世界认可。

伴随中国国际地位与影响力

的提升，“长城”这一中国葡萄酒代

表，三十多年担当国宴招待重任，

不断与国同行，为国添彩。从奥运

会到世博会，从APEC会议到G20峰

会，从博鳌亚洲论坛到一带一路高

峰论坛，大国盛会，“长城”从未缺

席。2017 年，长城葡萄酒更是在

金砖国家系列会议中，六度担纲宴

会用酒重任，向世界展示中国酿造

的品质实力。作为中国葡萄酒行

业的实力担当、代表国产葡萄酒荣

耀世界舞台，奠定了长城葡萄酒的

行业地位。

五星领航 消费升级

伴随国家发展与全球化进程，

中国迎来了新一轮消费升级浪潮，

葡萄酒逐渐成为中国酒类市场的

“新宠”。葡萄酒未来的发展空间

巨大，增长点趋向于品质消费。越

来越多消费者不再满足于简单的

喝葡萄酒，而是更加理性地主动选

择具有品质保障和品牌背书的产

品，屡登国宴的长城葡萄酒，也成

为诸多中国消费者的首选品牌。

长城葡萄酒，依托世界五百强

企业中粮集团，围绕北纬 40度世

界葡萄黄金生长带，打造河北沙

城、河北昌黎、山东蓬莱、宁夏贺兰

山、新疆天山五大优质产区，形成

以长城桑干酒庄、华夏酒庄、云漠

酒庄为代表的优质酒庄群。基于

产区优越的风土条件，长城精耕细

作潜心酿造，生产出符合中国消费

者口味的系列产品，深受市场与消

费者青睐。

长城集中优势资源打造的明

星单品长城五星干红葡萄酒，是国

宴舞台与消费市场上的佼佼者。

长城五星选用沙城·盆地产区黄金

树龄赤霞珠为酿造原料，世界著名

酿酒师米歇尔·罗兰领衔专业酿酒

师团队打造，完美展现了长城葡萄

酒卓越的产区优势和酿造工艺。

因此，长城五星接连登临国宴舞

台，在国际葡萄酒赛事中屡获佳

绩，并成功入选为本次金砖国家领

导人厦门会晤指定产品。

同舟共济扬帆起，乘风破浪万

里航。秉承“开放、包容、合作、共

赢”的金砖精神，长城葡萄酒将引

领国产葡萄酒消费升级，不断优化

技术与品质，开启属于中国葡萄酒

行业的新纪元。

大国盛会，共饮长城

长城葡萄酒亮相金砖国家领导人厦门会晤欢迎晚宴

长城五星登临金砖国家工商论坛欢迎招待会


